

Atacama, Copiapó, 1.º Jun-1977 p. 3. 624.024

# POR FIN ROBERTO FLORES

TUSSEL CABALLERO

Siempre nos hemos preguntado, ¿Dónde está el libro de poemas de Roberto Flores Alvarez? ¿Cuándo sus añanucas irán a teñir de rojo la cubierta de algún libro suyo? Y este otoño por fin nos trajo la respuesta: ANANUCAS, Poemas del Norte Verde, Editorial del Norte, La Serena, 78 páginas, 34 poemas, portada de María Foster y Prólogo de Claudio del Solar.

Y nos vamos reencontrando con Roberto Flores, compatriota nuestro, pero es él quien verdaderamente nos conoce a nosotros a nuestra tierra, nacido en Vallenar pero afincado en La Serena es como el chafar nuestro, ahora trasplantado en la vecina región. Nadie como él sabe cantar a su tierra:

Vallenar, tierra amada de los huertos  
(floridos  
donde cada horizonte me enseñaba a  
(quererte.

Y no sólo a su ciudad natal, sino a las cosas que nos rodean:

Añanuca de mis sierras  
sangre del cobre florida  
en la acuarela del alba  
eres recuerdo y herida.

En 1957 le habla a Gabriela con voz dolorida:

La Maestra Rural de Montegrande  
se fue a la escuela de la eternidad  
A la orilla del alba está bebiendo  
el agua inmaterial de la verdad.

Trae palabras de despedida para el poeta espinabano don Fernando Binviñat, con quien al decir de Claudio del Solar, se ha su vida de clavales. Chileno antes que nada, sabe cantarle a su Bandera:

Desde siempre, Bandera, te esperaban  
la nieve andina, con su grito blanco;  
la sangre del copihue y la añanuca  
y el mar azul, para tejer tu manto.

Pero donde vuelca toda su corazón es en el CANTO A LOS MINEROS, lo que le ha valido con mucha justicia el título de Poeta de los mineros:

Mineros de la gloria y del olvido  
Buzos de la montaña y del desierto.

Yo soy un minero de sueños imposibles  
y que busqué en la aurora las vetas  
(desoladas  
sólo encontré las menas de rois versos  
(humildes  
para cantar por todos, las glorias  
(olvidadas.

En el Bicentenario de Copiapó levanta su voz para cantar:

Diamante centenario del desierto  
florecido en el pecho de la fama  
laurel de eternizado pensamiento  
en la frente fecunda de Atacama.

Desde que Roberto Flores Alvarez iniciara su camino de poeta hasta el nacimiento de éste su primer hijo literario muchas añanucas se han desahogado en estas sierras, pero ninguna tan fresca y tan oportuna como ésta, tan risa en matices y tan bien estructurada, su verdadera poesía llega al alma, al intelecto. Tal vez debiéramos añadir otro título a su bien legado prestigio: Roberto Flores Alvarez, el poeta de Atacama.

**Por fin Roberto Flores [artículo] Tussel Caballero.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Caballero Iglesias, Tussel

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Por fin Roberto Flores [artículo] Tussel Caballero.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa